

Buenos días a todos,

Lo primero daros la enhorabuena a todos por llegar hasta aquí.

Quisiera empezar este discurso con unos versos del poeta griego Konstantin Kavafis:

*Quando emprendas tu viaje a Ítaca
pide que el camino sea largo,
lleno de aventuras, lleno de experiencias.*

Así comienza un poema titulado **Ítaca** en el que el poeta nos cuenta lo importante no es tanto el destino sino el viaje en sí mismo.

Al escribir este discurso recordé este poema porque de la misma manera que Homero no hubiese podido escribir La Odisea si el propio Odiseo no se hubiese perdido durante diez años en su regreso a casa de la guerra de Troya, esta graduación solo tiene sentido si echamos la vista atrás y recordamos el esfuerzo y el trabajo para haber llegado hasta aquí.

Muchos de vosotros habéis hecho un largo viaje hasta llegar aquí, dejasteis el instituto o un grado medio, os pusisteis a trabajar cuidando niños, en un bar o en el campo...Pero un día decidisteis empezar vuestro viaje de nuevo y eso es lo que celebramos hoy.

Hoy celebramos el viaje que habéis hecho hasta este día y además habéis llegado a vuestro destino: enhorabuena habéis terminado 4º ESO.

Y en esta celebración quiero echar la vista atrás y recordar vuestro camino hasta aquí porque la ESO no se supera hoy, se supera cada día, cada clase,

- En cada ajuste de ecuaciones y en cada átomo dibujado
- En cada texto histórico y en cada telediario histórico como reporteros
- En cada poeta de la generación del 27 y en cada poema analizado
- En cada oración en present perfect o present continuous...

Todos y cada uno de estos momentos, cada una de estas experiencias es vuestro viaje hasta llegar aquí.

DISCURSO PARA 4º ESPA realizado por la Tutora del curso Vera Quirante

Pero más allá de las pruebas, de los exámenes, de las horas de estudio este curso ha sido, sobre todo, un viaje interior. Un viaje en el que os habéis puesto a prueba a vosotros mismos.

Pero a lo largo de este camino, como siempre pasa en los viajes importantes, no habéis estado solos. Habéis tenido a vuestros compañeros, a vuestros profesores y a vuestras familias. Hemos intentado como profesores y tutora, viajar unidos para que cada uno de vosotros alcance lo mejor de sí mismo.

Hoy estáis aquí 14, sois 14 los que habéis logrado llegar hasta aquí. En el camino ha habido otros compañeros que os han acompañado y que terminarán este viaje en septiembre.

El viaje continúa y encontrareis nuevos problemas y altos en el camino. Pero llevaréis con vosotros todo lo aprendido hasta ahora y tendréis para siempre a las personas que os han acompañado hasta aquí, porque los compañeros de viaje son compañeros de vida.

Acabamos con unos versos de Kavafis para los nuevos viajes.

Ten siempre a Itaca en tu mente.

Llegar allí es tu destino.